

**¡FRANCO!
¡FRANCO!
¡FRANCO!
Asturias sabe ya sentir y pensar por
ESPAÑA**

El frente Norte ha desaparecido Franco, Caudillo invicto; Dávila, genial estratega, conducen a nuestras tropas a la victoria

El frente asturiano ha sido derrumbado Los mineros asturianos se entregan por todos los sectores a nuestras columnas

Boletín Informativo

El frente asturiano ha sido derrumbado por nuestras tropas.

El enemigo, derrotado y abandonado por sus cabezas, entrega sus armas a las columnas nacionales.

En los frentes de Oviedo y del Nalón, en el de Villaviciosa y de Infesto, las fuerzas rojas se entregaron a los vencedores.

Columnas nacionales avanzaron de Pravia y Escamplero sobre Avilés, al compás que otras lo han hecho desde Oviedo y Villaviciosa sobre Gijón.

Durante la tarde de hoy ambas ciudades quedaron en poder del Ejército nacional.

El pueblo, en enorme manifestación, se lanzó a la calle con la bandera nacional.

Con las columnas nacionales, entra el orden, la paz y la justicia.

El frente Norte ha desaparecido.

Salamanca 21 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



**FRANCO,
Caudillo de la Fe
y del Honor
Cruzado de Occidente
Príncipe de los
Ejércitos vencedores
Conquistador
de la nueva España**

Las primeras noticias de la rendición de Gijón

Santander, 21.—La emisora de Radio Gijón, a primera hora de esta mañana, ha lanzado la noticia de que los elementos de orden de Gijón, que han padecido 15 meses de persecución y martirio por parte de los marxistas, se han apoderado de la plaza, y a los gritos de ¡Viva Franco!, ¡Arriba España! y ¡Viva la Falange!, animan a las tropas nacionales para que a marchas forzadas ocupen dicha ciudad. La aviación ha observado numerosas banderas blancas en las casas de Gijón y en los caseríos cercanos. Parece ser que los dirigentes rojos abandonaron ayer a los milicianos que llevan engañados a un estéril sacrificio, y una vez más, han intentado huir al ver su inminente derrota total.

Del puerto de Gijón salieron anoche varios barcos con fugitivos rojos. La mayor parte de estos barcos han sido capturados por nuestra gloriosa escuadra.

Hasta ahora no se ha dado confirmación oficial a las presentes noticias, pero de fuente fidedigna se

tiene la impresión de que la resistencia de Asturias se viene abajo y el mito se derrumba.

Santander, 21.—Noticias particulares del frente Norte de Asturias afirman que la aviación nacional, en la mañana del día de hoy, al volar sobre Gijón con la finalidad de bombardear objetivos militares, vio toda la ciudad llena de banderas blancas. Se interpreta esta noticia en el sentido de que el pueblo de Gijón se rinde a las fuerzas del Generalísimo Franco.

Santander, 21 (cuatro tarde).—Referencias particulares, ratificando la información anterior, dicen que en las vanguardias nacionalistas se ha presentado un emisario de las fuerzas marxistas de Asturias, comunicando la rendición de la plaza de Gijón.

Santander, 21 (cuatro y media tarde).—Completando las referencias particulares relativas a la rendición de Gijón, se sabe que las bri-

Detalles de la caída de Gijón y del frente Norte

Villaviciosa, 21 (noche).—Durante la noche pasada, los dirigentes rojos asturianos, sintiendo demasiado cerca a las tropas invictas de Franco, iniciaron su huida rápida, como siempre. Hoy, durante las primeras horas de la mañana, la población de Gijón, libre ya de la opresión moscovita, pudo manifestarse sin temor, descubriendo al mundo cómo siente España cuando se ve desligada de la tiranía frente-

gadas de Navarra que operan en el frente oriental de Asturias, han recibido la orden de avanzar a marchas forzadas.

Oviedo, 21.—Desde primera hora de esta mañana, han empezado a pasarse en la mayoría de los sectores del frente oriental de Asturias, numerosos grupos de milicianos y en algunos puntos batallones enteros.

Aunque no se ha dado confirmación oficial, parece que es inminente un derrumbamiento total de todos los frentes de Asturias que durante tantos meses rodearon Oviedo. En la mañana de hoy las tropas nacionales han cruzado el río Nalón por el sector de Pravia y avanzan en dirección de Avilés.

populista, y en desbordamiento entusiasta, al grito de ¡viva España! y ¡viva Franco!, puso en libertad a cuantos, en cárceles de la población y en otras flotantes, sufrían desde hace meses su cautiverio.

Los marxistas destruyeron antes de su huida una de las emisoras; pero, desde otra, los elementos de derechas comunicaron a todas las emisoras nacionales, y por medio de éstas, comunicaron a España y al mundo entero, que Gijón estaba ya libre de la pesadilla marxista y que sus habitantes gritaban a todo pulmón: ¡Viva Franco! y ¡Viva España!

Sin perder su serenidad ni un momento, los que unos minutos antes habían sido prisioneros de los rojos tomaron a su cargo la vigilancia de la población y supieron cumplir bien su cometido, pues la normalidad en Gijón ha sido completa durante todo el día y se ha trabajado activamente para poder entregar intacta y limpia una ciudad más al regazo de España.

La aviación nacionalista ha volado constantemente a escasa altura, pudiendo apreciar los vótores y aclamaciones de la muchedumbre, que se agolpaba en los más altos edificios. La población estaba engalanada ya con los colores de nuestra

enseña y esperaba ansiosa el momento de abrazar a nuestros soldados que, desde Somió disponían lo necesario para hacer su entrada triunfal en cuanto el mando lo dispusiera.

Y fué la cuarta brigada de Navarra la que, adelantándose al grueso de las columnas, hizo su aparición a las cuatro y cuarto de la tarde. Estas avanzadillas, con sus bravos oficiales a la cabeza, fueron las primeras en acoger los sollozos y las lágrimas de ternura de aquella población, que maldecía mil veces a los dirigentes rojos y vitoreaban frenéticamente a España, al Caudillo y a las brigadas navarras.

El grueso de las columnas, a las seis de la tarde, desfilaba victoriosa ante el pueblo emocionado, verificándose la entrega oficial de la población a las autoridades militares. La jornada no pudo ser para las tropas del invicto Caudillo más provechosa. La que los rojos llamaban hasta ayer capital de Asturias roja, infinidad de pueblos más conquistados para España, y al fin, un extenso frente que desaparece; y con él, la negra leyenda de Asturias y de los mineros asturianos.

Para las armas de España y de Franco no hay obstáculos. ¡Viva España! ¡Viva Franco!